



Foto: Fabio Artiles Vilches

**Una vez más Santa Clara quedó fuera del camino en el Torneo de Clubes Campeones.**

## Santa Clara: ni a la novena fue la vencida

Por Osvaldo Rojas Garay

Por novena ocasión el equipo de Santa Clara falló en su intento de lograr una buena actuación en el Torneo Nacional de Clubes Campeones, al ser eliminado por su similar de Matanzas.

Solo dos partidos necesitaron los de la Atenas de Cuba para sacar de la competencia a los Pilongos, al salir airosos con marcadores de 6 a 2 y 3 a 1, en el estadio Victoria de Girón, que, por cierto, el pasado jueves 20 cumplió 48 años de haber sido inaugurado por el Comandante en Jefe, Fidel Castro Ruz.

En el primer encuentro del doble, los mentores les entregaron la esférica a sus principales cartas de triunfo, Osdany Rodríguez Obregón y Denny Quesada Díaz.

El derecho santacolareño no se presentó en buena forma y toleró 6 anotaciones —5 de ellas en el segundo capítulo y 1 en el sexto—, diferencia que los santacolareños no pudieron remontar.

Por su parte, el yumurino Quesada trabajó completo durante los siete *innings* que duró el choque, en los que solo admitió 2 carreras, al tiempo que propinó 7 ponches y concedió 2 boletos.

En el ataque de los matanceros se destacaron el intermedista Aníbal Medina Pérez, quien bateó de 4-2 e impulsó dos corredores hacia la goma, el torpedero Adrián Pérez García, de 3-2, y el patullero central Eduardo Blanco Díaz, de 3-2.

Por los derrotados sobresalieron Mailon Tomás Alfonso Toledo y Leonardo Montero Alfonso, quienes archivaron de 3-2 e impulsaron 1 carrera cada uno.

El partido de fondo resultó nivelado. Oscar Luis Aveillé Olivares y Silvio Iturralde se enfrascaron en un cerrado duelo, que se mantuvo con abrazo a 1 carrera, hasta que, en el séptimo episodio, los locales le fabricaron 2 al relevista Maikel Pérez Quiñones, quien cargó con la derrota.

Adrián Pérez García, de 4-2 y par de remolques, se convirtió en el héroe ofensivo de los matanceros, en tanto Leonardo Montero impulsó la anotación santacolareña, que entró en las piernas de Luis Darío Machado Santana en el cuarto *inning* y sirvió para equilibrar la pizarra en ese momento.

Tras superar a los santacolareños en la versión 19 del Torneo de Clubes Campeones, el equipo de la Ciudad de los Puentes enfrentará este sábado en semifinales a los Lobos de Pinar del Río, mientras que, por la zona oriental, los vigentes monarcas espirituanos, Tiburones de Trinidad, se opondrán a los Sultanes de Holguín.

Por Osvaldo Rojas Garay

Se marchó hacia Vueltabajo sin saber que había protagonizado un suceso histórico en el Palacio de Ajedrez Guillermo García González, pues su segunda coronación en campeonatos nacionales femeninos del juego ciencia convirtió a la WGM Yerisbel Miranda Llanes (2233 puntos de Elo) en la primera mujer que reina en una cita de esa envergadura en la instalación que, desde marzo de 2016, rinde homenaje al talentoso trebejista santacolareño, que perdió la vida trágicamente en octubre de 1990.

En ese recinto se han efectuado cuatro certámenes por el título absoluto del país; incluso, el pasado año se desarrolló el Centroamericano y del Caribe dedicado a la inolvidable villaclareña IM Asela de Armas Pérez, pero nunca la justa nacional para damas se había efectuado en ese lugar.

Yerisbel, quien ya había disfrutado del trono en el 2017, sacó el extra de los campeones, vino de menos a más, perdió en la ronda inicial con la WGM Yaniela Forgas Moreno (SCU-2106), y cuando culminó la primera mitad del torneo, estaba alojada en el octavo piso con 3 puntos; pero a partir de la sexta fecha puso el pie en el acelerador y tuvo un cierre espectacular. Solo su homóloga Oleiny Linares Nápoles (SCU-2190) pudo negociar las tablas en ese tramo, mientras ella salía airosa en sus otros cuatro enfrentamientos, para obtener 4.5 unidades de 5 posibles.

Clave resultó su triunfo en la penúltima ronda ante la villaclareña WIM Roxangel Obregón García (2108), quien había quedado solitaria en la cima, pero Yerisbel la aventajó en un tenso cotejo de 115 jugadas, lo cual provocó un triple empate en la cúspide junto a Ineymig Hernández, que doblegó a la WFM Ivette Catala Matienzo (MTZ-2099).

En la ronda final, la representante de la más occidental de nuestras provincias derrotó con piezas negras a la agramontina WIM Ineymig Hernández Gil (2149), mientras Roxangel Obregón sucumbió frente a Yaniela Forgas.

Con su triunfo, Yerisbel mantuvo el cetro en Pinar del Río, pues en 2024 ganó la también vueltabajera IM absoluta Lisandra Teresa Ordaz Valdés —en estos momentos de licencia de maternidad— y, de paso, se convierte en la oncena jugadora que se impone en más de una oportunidad en citas de esta magnitud.

La flamante soberana que compiló 7.5 puntos fue secundada por Oleiny Linares, quien sumó 7 unidades; en tanto, Roxangel completó el podio con 6.5 rayas, la misma cantidad que Ineymig y Yaniela Forgas, pero el sistema de desempate las ubicó en ese orden.

La WGM Maritza Arribas Robaina (SCU-2160), máxima acumuladora de títulos en estos torneos con 11 diademas, terminó en la sexta casilla con 6 puntos, seguida de las WFM Leanne Mariah Bosch Valls (SCU-2108) e Ivette Catala, igualmente con 6.

# Yerisbel hizo historia en el Palacio de Ajedrez Guillermo García

**Yerisbel, oncena jugadora que conquista en más de una ocasión el cetro nacional en el llamado deporte mente. (Foto: Federación Nacional de Ajedrez)**



Del noveno al escaño número 17 terminaron la WIM Yoana González Ochoa (HAB-2072), 5.5; las WFM Lorena Beatriz Montejo Bello (VCL-2130), Amanda María Muñiz Guevara (VCL-2113), Elizabeth Luis Álvarez (PRI-2153) y Greter Caballero Ramos (MAY-2211) —campeona nacional juvenil—, la cienfueguera Legna García Terry (1986), la FM absoluta Patricia M. Hernández Machado (VCL-2109), la WIM Melissa Rodríguez Domínguez (VCL-2054) y la WFM Jinela de Cari Rodríguez Rivero (VCL-2115); las ocho, con 5 rayas.

En la retaguardia de la tabla de posiciones finalizaron Haden Zuaznabal Duarte (MTZ-2039), 4; la WFM Karen Gutiérrez Espinosa (HAB-2045), la granmense Karen Torres Silvera (1892), la WGM Zirka Frómata Castillo (SCU-2001) y la capitalina Dexnisi del Rosario Silva (2046), las cuatro con 3.5; la WIM Amy Ashley Cepero López (MTZ-2046), 2.5, y en el nada confortable frío sótano quedó la holguinera Dairenis Guerrero Almaguer (1941), que solo logró 2 puntos de 10 posibles.

### ECOS DEL ABSOLUTO

Tres días antes que las mujeres, concluyó el Campeonato Nacional Absoluto en Ciego de Ávila, donde el IM camagüeyano Jorge Roberto Elías Reyes (2489) se adjudicó su primer cetro.

Reyes y el habanero GM Dylan Isidro Berdayes Ason (2467) terminaron abrazados en la posición de privilegio con 7 puntos, lo cual obligó —como estipula el reglamento— a decidir por la vía de las partidas rápidas, lleván-

dose la mejor parte el agramontino Elías. Este le ganó dos cotejos al capitalino, para convertirse en el primer maestro internacional que se proclama monarca desde 1999, cuando el villaclareño Rodney Oscar Pérez García, entrenador de la selección masculina, se apoderó del trono, aquí en Santa Clara.

Sin restarle méritos a la actuación de Elías, en nuestra opinión la porfía que se efectuó en Ciego de Ávila pudo haber sido de más calidad, pero aparte del éxodo de los mejores trebejistas cubanos, de los que siguen aquí se ausentaron, por diversas razones, el rey anterior, GM Luis Ernesto Quesada Pérez, precisamente nativo de ese territorio; el villaclareño Elier Miranda Mesa y el capitalino Omar Almeida Quintana, miembros de la selección criolla que participó en la olimpiada del juego ciencia efectuada en Budapest, Hungría, el pasado año.

Por los villaclareños, el GM Ermes Espinosa Veloz (2499) resultó el más sobresaliente, al ocupar la quinta plaza, con 6 puntos, por delante del GM Carlos Daniel Albornoz Cabrera (CMG), favorito para vencer, pero tuvo que conformarse con la sexta plaza.

Los demás exponentes de nuestro territorio se ubicaron de la siguiente forma: el FM Jorge de Jesús Pérez Marimón (2342) terminó en el 12, el IM Jerzy Jesús Pérez Leiva (2347) concluyó en el 14, el FM Marlon Javier La Villa Rivas (2258), en el 16, y el caibariense IM Diasmany Otero Acosta (2345) se situó en la penúltima posición.

## Encrucijada celebra el aniversario 64 del Inder



Si no ocurrió algún imprevisto de último momento, debido a la situación energética por la que atraviesa el país, Encrucijada acogió ayer el acto provincial por el aniversario 64 de la creación del Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (Inder), fundado el 23 de febrero de 1961.

Según informó Marbel Victorero Cárdenas, directora de Deportes en ese municipio, estaba prevista una gala comunitaria desde las 9:00 a. m., que duraría alrededor de 40 minutos.

Entre las actividades que se efectuarían mencionó la entrega de la medalla 25x25 a 13 compañeros e instituciones, también una toma deportiva con todas las disciplinas que se practican en el territorio, tablas gimnásticas, ofertas gastronómicas, repertismo y diferentes manifestaciones musicales. (O. R. G.)